

東大で学ぶこと

東大といえば駒場の教養課程が大きな特徴です。遊んで過ごすのも良いですが、それは少しあつたない。きっと学べるものがありますよ。私たちの先輩でもある教官3人に教養課程の過ごし方をアドバイスしてもらいました。認知神経科学の酒井助教授、スペイン語文学の齊藤助教授、環境経済論の後藤教授。先生たちの学生時代とは……。

●駒場の学生時代

大学1年のとき、私は物理学に非常に興味があり、取る授業もそれに偏っていました。現場の話を聞き、最先端の雰囲気をつかむことができたのはよかったです。ですが、物理の壁のようなものが見え始めました。理論と実験のギャップが大きすぎることに気づいたのです。そのため、2年生になると、生物に強い関心を持ちました。ちょうど分子生物学が出来上がってきた時期で、DNAの2重らせんを発見したクリックのように、物理学者が生物分野でも十分活躍できると知ると、これこそが自分

教養課程で大切なのは 様々な学問に触れること



さかくによしよし
酒井邦嘉助教授

87年理学部卒
広域科学専攻

よう。講義では最新の研究成果を伝えるように心がけていて、学生にも喜ばれています。学問の現場の雰囲気に入れることができるのも、教養のひとつ意義といえるでしょう。

教養で学ぶことは、必ずしも自分に直結するわけではありません。ですが、私はそれでも構わないと思いま

ます。全然関心のない授業を取り、面白さに気づいて

その方向に進んでもいい

●今の学生を見て

今的学生は昔より考

ることが少なくなったと思

います。この違いの原因の一

つはインターネットによる

データベースの充実です。

講義で不明な点

があつても、キーワードを

入力するだけで瞬時に検索

できますし、先生に直接メ

ッセージを送ることができます。

それが学問の芽なので

、かえって教養の面白み

からです。

●教養課程

私は総合科目で「認知神

の授業を取る学生に文理の

一般的な知識を深める機会

を原典で読んで理解できた

ところが物理を選ぶ最大の決

め手になりました。これは

当時の私の能力というよ

うな経験を経て得たもの

でした。本を見つけても必要

な言語を学ぶと、全然知

らなかつた世界が見えてき

ます。すべての学問に当て

はまるこではありません

が、私のような境界領域の

ことがありました。つまり、情報の得たさが考

えた。本を見つけても必要

な情報がすべてあるわけ

ではありません。自分で補つて

ます。すべての学問に当て

はまるこではありません

が、私のような境界領域の

ことがありました。つまり、情報の得たさが考

えた。本を見つけても必要

な情報がすべてあるわけ